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奥运场馆游 一场美丽的期待 
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    时间在不经意间跨进2008年，奥运离我们的脚步也变得越来越近，奥运会自然成了每个中国人关

注的头等大事。随着奥运的临近，奥运场馆逐步竣工，全世界越来越多的目光投向东方的奥运之城—

—北京。在这座有着两千多年建城史、八百多年建都史的古城中，次第崛起了众多造型别致、匠心独

具的奥运建筑，鸟巢、水立方等越来越多地出现在人们的嘴边。及早游览这些在建的奥运会地标性建

筑，不但是游客的心愿，也是旅游界的热门话题。然而，之前被炒得火热的奥运场馆游却依然没能真

正实现，奥运场馆游，依然是一个美丽的期待。 

　　听起来很美 

    让我们把时间的指针拨回到鸟巢建设之初的2004年，此时部分媒体就已经开始打出了奥运场馆游

的大旗。一篇《北京奥运场馆将成旅游景点，“鸟巢”工地20元一游》的文章中称：“‘鸟巢’等一

批正在建设中的2008年北京奥运场馆，有望成为京城新的旅游景点。届时，国内外游客可以乘车游览

建设中的奥运场馆。”“来自北京市旅游局的消息，‘奥运游’计划已经全面启动，‘鸟巢’等正在

建设中的奥运场馆将编进旅游线路中，并向游客开放。” 

    此篇报道随即被搜狐、新浪等各大门户网站纷纷转载。一时间，奥运场馆游引发人们热议，到北

京去看奥运场馆成了民众心中一个热切的愿望。 

    家住北京的李小姐回忆道，“那时候，鸟巢等一批奥运场馆刚开始建设，虽然还不知道这些奥运

建筑将建成什么样，什么时候能够建成，但仅仅看了场馆的模型就让人心中充满了期待，真的希望这

些奥运场馆能够一夜之间建成。”对奥运场馆游充满期待的并不仅是李小姐一个人，其他各地的群众

更是热切盼望着能够亲身的感受奥运场馆。身处外地的杨先生说，“奥运会能在中国北京开是我们全

体中国人的荣誉，能够在奥运开始前亲身到奥运场馆感受一下奥运的气息是我最大的愿望。” 

   然而，这样的愿望却并没有随着鸟巢、水立方等奥运场馆的逐渐成形而能够顺利实现。自从开工建

设之初，鸟巢等奥运场馆对外就一直保持着封闭的状态，一般普通的游客只能在工地外面远远地眺望

。然而这种状况在接下来的日子里似乎有了转机，2007年初，北京市旅游局宣布，包括水立方、鸟巢

等奥运会主场馆在内的2008年奥运会比赛场馆，将成为北京旅游的独特产品。北京市旅游局有关负责

人表示，目前北京的奥运场馆正在按时间表有序建设，随着奥运会比赛场馆的陆续建设完成，市旅游

局将及时与有关部门协调，争取尽早推出一个游览奥运场馆的旅游产品。在6月21日至23日举办的2007

北京国际旅游博览会上，特设了奥运宣传专区，包括奥运场馆游、体育赛事游等旅游产品都首次出现

在旅博会上。但是随后举行的旅博会上，备受关注的奥运场馆游却并未现身。一名国旅总社工作人员

在展会现场表示，由于部分奥运场馆仍在内部建设中，而且涉及技术保密等问题，奥运场馆游目前还

不具备开放条件。 

　　无奈与期待 

    “奥运开幕时我没机会来京看比赛，所以想提前赶来看一下这些奥运场馆，算是一种补偿吧。”
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来自福建的赵先生举着手中的数码相机，对着“鸟巢”和“水立方”不停地拍照，他说要把这些照片

带回家乡，与家人和朋友们一起分享，“原来到北京只知道拍天安门、长城，现在来北京时，最时髦

的就是来看奥运体育馆，这恐怕是全国人民的心声。虽然进不去，但是能够在外面看看也可以了。”

但是并不是所有人都满足于仅在外面照相，更多的游客想的是能够进入到这些奥运场馆内部进行参观

。从浙江来参观鸟巢的刘先生说，“能在奥运比赛之前先看一看奥运场馆对我有着独特的吸引力。来

之前，早就听过鸟巢等奥运建筑不仅外形独特，而且内部的技术含量非常高，非常地漂亮。我这次就

是专门从浙江过来参观，但是只能远远的在场馆外面看看，不是很解渴。要是能够进到里面好好看看

那就好了。”

   与游客一样，旅行社方面也显得有些无奈。由于奥运场馆内部尚未对外开放，虽然有着巨大的市场

潜力，但是却没有办法进入，只能望馆兴叹，做些场馆游的擦边球。据记者调查了解，目前市场上部

分旅行社所推出的奥运场馆游大都是在“北京一日游”等项目中添加了“鸟巢”“水立方”等场馆的

远景观赏，但只限于在场馆外拍拍照片、看看外景。由于不能满足游客进馆细观进行深度游的需要，

这些产品并不好卖。金台国际旅行社的一名工作人员跟记者介绍道：“由于进不去奥运场馆的内部，

只能在外面远远的拍照，所以对游客的吸引力并不大，游客人数也不是很多；再加上现在天气寒冷等

原因，所以我们现在已经不做了这个产品了。”和金台国际旅行社一样，其他旅游社奥运场馆游的情

况也大体相同。 

    不过参观奥运场馆内部也并不是丝毫没有办法，从去年开始，一系列“好运北京”比赛的举办，

让部分北京市民最先接触到了一些新建的奥运场馆，对那些急于参观奥运场馆的人，这则是一个提前

观赏奥运场馆的好机会。据了解，2008年“好运北京”比赛还将举办16项，这两天，国家体育馆、北

航体育馆正在进行“好运北京”举重和轮椅篮球比赛，买张票，既看比赛又逛场馆，应该说这是一箭

双雕的妙招。

　　奥运会后的希望 

    “出于安全等方面原因，奥运会前，奥运场馆基本不会大规模对公众开放。”谈到奥运场馆游的

时候，北京市旅游局一位官员这样表示。随后，记者从奥组委等方面得到了相同的认证。据此可以认

定，奥运会到来之前，奥运场馆游还不现实。奥运会期间，广大的游客将一睹这些奥运场馆的庐山真

面目。但由于奥运门票的数量有限，奥运期间的旅游成本相对较大，奥运会后才是场馆游的最佳时期

。 

    据了解，奥运会期间，北京共有31处场馆将投入使用，其中新建场馆12处、原有场馆改扩建11处

、临时性场馆8处。这些场馆不仅将在比赛期间发挥作用，作为京城新地标，它们也将成为奥运旅游的

热点。 

    北京市旅游局副局长于德斌在媒体采访中曾表示，北京将面向全世界旅游者陆续推出具有奥运特

色的旅游活动，其中奥运场馆游必不可少，奥运后，北京市将以“奥运——定格辉煌”为主题，结合

奥运体育场馆举办的各类大型国内国际体育赛事，开发奥运系列旅游产品，重点推出奥运场馆游项目

，积极发展体育休闲旅游，把北京建成全国最大的体育旅游目的地。同时市旅游局将及时与有关部门

协调，争取尽早推出游览奥运场馆的旅游产品。北京市旅游局的工作人员介绍，虽然目前场馆游还不

现实，但奥运场馆势必将成为一大热点，旅游局也会积极制订相关计划。 

    此外，记者了解到，在奥运场馆设计之出，国家就对这些场馆的赛后运营做了高度重视。例如早

在“水立方”的场馆设计方案招标阶段，作为业主的北京市国有资产管理公司就要求设计投标人在不

影响奥运会功能的前提下引入场馆运营的概念。最后中标的“水立方”设计显示，通过奥运赛后改建

，游泳中心的竞赛功能面积届时将只占到总面积的21.4%左右，赛后将是一个戏水乐园，运营的主体是

人造冲浪海滩，围绕它还有种类繁多的水上娱乐、健身、培训等设施，建成后将是北京最大型、最全

面的市民水上游乐中心，为将来的市场化运营管理提供了广阔的发展空间。 
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    综合以上因素，不难看出奥运过后将是奥运场馆游的最好时期，或许如同一句歌词唱的那样“美

丽的期待终有花开时候”。对于奥运场馆游，我们无须太过着急，相信我们的期待也必将开出美丽的

花朵。
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